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« Les Amis du Prieuré de Saint Arnoul sur Touque »  
Association Loi 1901 n° W143000117, SIRET 53977241800015, d’intérêt général 

« Les Amis du Prieuré de Saint Arnoul sur Touque », Mairie de SAINT-ARNOULT, avenue Michel d’ORNANO, 
14800 SAINT-ARNOULT. 

Téléphone 06 09 83 47 76. www.prieure-de-saint-arnoul-sur-touque.org 
 

Une « chronique » de l’association durant 2022. 
Présentation. 
Depuis 2020, nous tenons cette « Chronique », une forme de journal qui offre un bonne « traçabilité » de 
la vie de notre association, surtout en ces temps de pandémie, quasi ininterrompus, qui nous imposent, 
depuis 2 ans, des pratiques et adaptations inusitées ; poursuivons donc ainsi pour 2022.   
 
Janvier 2022 
Nos vœux pour 2022 sont « portés » via une carte, qui, comme chaque année, est illustrée d’un évènement 
ayant marqué 2021 et une projection vers l’année qui s’ouvre.   
Le 06, démontage de la crèche à la chapelle. 
Le 10, nos vœux sont déposés à la Communauté de Commune.  
Le 11, les vœux de l’association sont déposés à la mairie à l’attention des élus et du personnel communal. 
Le 24, le projet de Rapport Financier 2021 est remis à Mme VADROT pour correction du texte 
Le 25, l’agenda 2022, de la Commune est distribué dans les boîtes aux lettres, sur l’ensemble de sa 
couverture (1ère et dernière page), figure  la représentation du prieuré, fin du XVIIIème, avec Robertus 
qui convie à la visite (liens QR codes). 
Le 26 à 10h00, notre site internet est constaté indisponible, le Président demande à Mme BESNARD 
(Mordicus Studio) d’examiner ce qu’il en est. Vers 19h00, la conclusion est qu’OVH a suspendu le nom 
de domaine pour une facture impayée ??? Les courriels périodiques d’OVH ne correspondent pas à cela ? 
Le 27, à 09h45, l’accès à notre site est rétabli, après règlement de la facture auprès d’OVH (le Président 
avance par CB). Il n’en demeure pas moins que cette situation est inédite et doit être approfondie. 
Le 29, l’ensemble des documents comptables ainsi que le projet de « Rapport Financier 2021 », est prêt à 
être confié à Mme MICHAUX Dominique pour contrôle, le mercredi 02 février prochain. 
Les livres et tableurs sont prêts pour 2022. 
Le 30, tous les reçus fiscaux 2021 sont prêts à être distribués par courriel, ceux par courrier sont déjà 
transmis. 
 
Février 2022 
Le 02, Mme MICHAUX Dominique prend en charge la vérification de nos comptes 2021. 
Le 02, Dans les « Nouvelles de l’abbaye de Cîteaux », de janvier 2022, reçues ce jour, nous apprenons 
notamment le décès, le 21 octobre 2021, de Frère Albéric, à l’âge de 83 ans. Il était Prieur lorsqu’en mars 
2003 (les 7 et 8) Frère Vianney, du Bec, et Gérard HARDUIN-AUBERVILLE, se sont rendus à Cîteaux 
pour ramener les stalles qui sont à la chapelle…  
Le 03, Monsieur le Député du Calvados, Christophe BLANCHET, répond par courriel, aux vœux de 
« LAPSAT » :  

« Monsieur Harduin-Auberville, 
J'ai bien reçu votre mail en date du 19 janvier 2022 et il a retenu toute mon attention. Je tiens tout d'abord à 
m'excuser pour cette réponse.  
Merci pour votre message et je tiens à vous féliciter pour tous vos projets et initiatives au profit du "Prieuré de 
Saint-Arnoult sur Touques" et bien sûr je soutiens votre candidature à l'UNESCO, je suis à votre disposition 
pour vous accompagner dans vos démarches. 
Bien respectueusement, »  

Christophe BLANCHET, Député du Calvados – 4ème circonscription. 
Le 04, ménage et fleurs à la chapelle (Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE), à cette occasion constat : 

- L’éclairage intérieur de la charpente ne fonctionne plus (signalement fait par SMS aux Services 
Techniques). 

- Les 2 spots dévolus à l’éclairage extérieur (côté sud) sont posés. 
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Le 06, tous les reçus fiscaux 2021, devant être envoyés par courriel sont acheminés.  
Le 07, M. Sébastien BETHON, Responsable des Services Techniques de la Commune, informe par 
téléphone le Président, qu’à la chapelle l’éclairage intérieur de la charpente fonctionne et que les spots 
extérieurs sont en service (commandés par une horloge) mais que des filtres plus appropriés sont en attente 
afin d’obtenir le résultat prévu.      
Le 08, Mme MICHAUX et le président se rencontre pour la validation des comptes 2021 (Bilan, cpte de 
résultat et livre de banque). Le Président finalise le projet de Rapport Financier 2021. 
Le 10, Candidatures UNESCO, la Fédération Européenne des Sites Clunisiens nous communique, par 
courriel, « L'écho #1 des candidats UNESCO », celui-ci est partagé aux membres élus du CA ainsi qu’à 
M. le Curé et M. le Maire…  
Le 12, le Président envoie, par courriels, les projets de Rapport Financier 2021, Bilan 2021 et Compte de 
Résultat 2021, aux membres élus du CA pour examen. 
Le 12, le Président envoie, par courriel, le projet de « la chronique 2021 », aux membres élus du CA pour 
examen. 
Le 12, courriel de M. LUQUET pour validation des projets de rapport financier et chronique 2021.  
Le 13, nous enregistrons 20 renouvellements d’adhésions pour un montant de 1790,50€, dont celle de 
Monsieur Louis ROMANET de 1000€.         
Le 14, Mme Dominique MICHAUX nous restitue nos comptes 2021 après vérifications (livre de banque).  
Le 16, le Président envoie, par courriel, le projet de budget prévisionnel 2022 à tous les membres élus du 
CA. De même, il prépare tous les renouvellements d’adhésion 2022 de LAPSAT aux fédérations et 
associations.  
Le 17, vers 10h30, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE constatent que l’éclairage intérieur de la 
charpente côté gauche, ne fonctionne pas ; M. le Responsable des Services Techniques est prévenu par 
téléphone. A 16h30, M. le Responsable des Services Techniques informe par téléphone M. HARDUIN-
AUBERVILLE qu’il n’a pas constaté de dysfonctionnement. 
Le 17, les reçus fiscaux 2022, pour les adhésions déjà reçues sont établis ; il en sera de même par la suite 
pour les rédiger « au fil de l’eau ».   
Le 17, courriel de M. ROMANET pour validation des projets de rapport financier et chronique 2021. 
Le 18, courriel de Mme ROUY pour validation des projets de rapport financier et chronique 2021. 
Le 20, le Président, effectuant des recherches sur internet via Google Chrome, avec l’item « prieuré de 
saint arnoul sur touque », relève les références suivantes : 
Erreur ! Référence de lien hypertexte non valide.Erreur ! Référence de lien hypertexte non 
valide.Erreur ! Référence de lien hypertexte non valide.Association "Les Amis du Prieuré de Saint 
Arnoul sur Touque ... 
https://www.prieure-de-saint-arnoul-sur-touque.org 
Prieuré de Saint-Arnoult (Calvados) - Wikipédiahttps://fr.wikipedia.org › wiki › Prieuré_de_Saint-Arno... 
Prieuré de Saint Arnoul sur Touques - Cirkwihttps://www.cirkwi.com › ... › calvados › saint-arnoult 
Membre – Les amis du prieuré de Saint-Arnoul sur Touque 
http://www.patrimoine-environnement.fr › membre-les-... 

 Représentation en 3D du Prieuré de Saint Arnoul sur Touque 
http://www.patrimoine-environnement.fr › visite-virtuel... 
Prieuré de Saint Arnoul sur Touques - Triporihttps://www.tripori.com › ... › Normandie › Calvados 
Le prieuré de Saint-Arnoul-sur-Touque - Patrimoine Normandhttps://www.patrimoine-normand.com ›    index-
fiche-30... 
Les Amis du Prieuré de Saint Arnoul sur Touque - Facebookhttps://www.facebook.com › Nonprofit-Organization 
Ancien prieuré à Saint-Arnoult - PA00111658 - Monumentumhttps://monumentum.fr › ancien-prieure-
pa00111658 
Erreur ! Référence de lien hypertexte non valide.Erreur ! Référence de lien hypertexte non valide.Erreur ! 
Référence de lien hypertexte non valide.Erreur ! Référence de lien hypertexte non valide.Erreur ! 
Référence de lien hypertexte non valide.Saint-Arnoult. Une visite de la chapelle et de l'église en 3D 
Erreur ! Référence de lien hypertexte non valide.Conseil de l'Europe Itinéraires Culturels…  
Association of the Friends of the Priory of Saint-Arnoult-sur ... 
https://www.coe.int › Démocratie › Itinéraires culturels 
 

 
Mars 2022 
Le 01, notre Trésorier, Francis MESPREUVE, reprend possession du livre de comptes et des documents 
y afférents. 
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Le 01, Mme Florence DELIRY, Secrétaire au sein du CA de « LAPSAT », s’entretien par téléphone avec 
le Président et lui donne ses avis favorables pour les projets de rapport financier et chronique 2021.   
Le 02, la Fédération Européenne des Sites Clunisiens, par courriel, nous informe : 

« Nous avons le plaisir de vous informer que le Bureau de la candidature UNESCO de Cluny et des Sites 
Clunisiens Européens a débuté le travail avec les sites candidats, notamment à l’occasion de réunions 
organisées les 24-25 février derniers à Cluny, Semur-en-Brionnais, Toulon-sur-Arroux, Autun et Saint-
Gengoux-le-National (vous en trouverez ci-joint les coupures de presse). 
Ces échanges sont très importants car ils permettent à notre chef de projet, Enrique Saiz, de mieux 
comprendre les particularités des territoires concernés, ainsi que les souhaits des sites candidats 
relatifs à la zone géographique dans laquelle leur travail pour la candidature s’inscrira. 
C’est pourquoi vous serez invités au cours de ce premier semestre 2022 à une telle rencontre dans votre 
région - à une date qui vous sera bientôt communiquée. » … 

 Ce courriel est partagé à l’ensemble des membres élus du CA, ainsi que pour information à Monsieur le 
Maire et Monsieur le Curé…  

      Le 02, par courriel, Abbayes de Normandie nous fait parvenir une invitation pour les premières Assises 
du Patrimoine Normand, le 17 mars prochain à Bayeux.  
Cette invitation est partagée à l’ensemble des membres élus du CA. 

 Le 03, tous les chèques de renouvellement d’adhésions sont postés, et cela concerne : la Fédération 
Européenne des Sites Clunisiens, la fédération Patrimoine Environnement, l’association Le Pays d‘Auge, 
l’association Les Amis de Trouville, l’association Abbayes de Normandie, la Société Historique de 
Lisieux.  
Le 04, « SMS » de M. Jean-Bernard MICHAUX pour validation des projets de rapport financier et 
chronique 2021.   
Le 06, « SMS » de Mme. Françoise VADROT pour validation des projets de rapport financier et 
chronique 2021.   
Le 07, remerciements à M. le Responsable des Services Techniques pour la remise en bonne situation du 
panneau « Site Clunisien », placé en entrée de ville, suite à notre demande du 03 mars par « SMS ». 
Le 11, courriel de M. Nicolas HARDUIN-AUBERVILLE pour validation des projets de rapport financier 
et chronique 2021. 
Le 13, le Président constate qu’une large majorité des membres élus du Conseil d’Administration de 
« LAPSAT », 11 pour mémoire, ayant approuvé, cf. supra, les projets de rapport financier et chronique 
2021, on peut considérer qu’ils sont adoptés et peuvent ainsi être soumis à une prochaine assemblée 
générale ordinaire pour l’exercice 2021. Le Président note, à regret, que Messieurs Michel THOMASSON 
et Valery COLOMBEL n‘ont pas encore répondu malgré diverses relances, ce qui est très étonnant, 
notamment pour M. COLOMBEL.  
Le 16, par courriel de la Fédération Européenne des Sites Clunisiens, réception d’une lettre du Chef de 
Projet aux Sites Candidats au Patrimoine Mondial de l’UNESCO : 

« Objet : Votre site dans la candidature UNESCO de Cluny et des Sites clunisiens européens 
Madame, Monsieur, 
Je suis ENRIQUE SAIZ, architecte, et j’ai été choisi comme chef de projet par le Conseil d’administration de la 

Fédération Européenne des Sites Clunisiens pour coordonner le Bureau de rédaction de la candidature UNESCO. À ce titre, 
je travaille, en lien étroit avec le président Rémy Rebeyrotte et le directeur Christophe Voros, avec une équipe technique 
internationale, qui sera assistée et conseillée par divers comités scientifiques et sociaux composés d’experts de différents 
pays. 

Mon équipe et moi vous accompagnerons tout au long des prochains mois dans cette aventure passionnante et 
exigeante. Nous serons à votre disposition pour répondre à vos interrogations et joignables pour vous aider à cette adresse 
courriel, en anglais et en français, langues officielles de la candidature :  

br.sitesclunisiens@gmail.com 
Néanmoins, comme il l’a été déjà évoqué lors de nos dernières réunions de travail, la Fédération a l’intention de 

déposer une candidature transnationale et en série qui comprendra des dizaines de sites clunisiens, donc autant 
d’interlocuteurs potentiels. Il est ainsi indispensable que nous nous organisions en groupes de travail territoriaux et/ou 
thématiques. Nous serons ainsi plus efficaces pour la rédaction du dossier de la candidature et plus pertinents dans la mise 
en œuvre des différentes activités nécessaires au déroulement de la candidature. Ces groupes de comités de candidatures 
territoriaux sont appelés Comités Territoriaux (CT). 

Le porte-parole de chaque comité territorial transmet au Bureau de la rédaction les informations et la documentation 
nécessaires pour le déroulement de son travail. Ce même porte-parole diffuse et transmet toutes les questions auprès de 
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l’ensemble des sites candidats de son territoire. Chacun d’entre eux conserve la liberté de nous contacter directement à 
l’adresse courriel indiquée ci-dessus ; mais chacun doit travailler avec le porte-parole du Comité territorial auquel il est rattaché.  

En attendant que ce Comité territorial soit constitué, nous contacterons chacun d'entre vous individuellement. Nous 
vous solliciterons très prochainement pour les premiers renseignements qui amorceront la rédaction de votre dossier. Vous 
recevrez par courriel un formulaire à compléter : surveillez votre boîte !  

 Au nom de toute l'équipe du Bureau de la rédaction, à laquelle est jointe celle de la Fédération, à Cluny, je vous 
adresse mes plus chaleureuses salutations et vous dis à très bientôt. 

                                                                                                             ENRIQUE SAIZ » 
. 
Ce courriel est immédiatement partagé avec les Membres élus du CA, ainsi qu’à Monsieur le Maire 
(destinataire principal) et M. le Curé. 
 
Le 21, vers 14h30, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent au renouvellement des fleurs dans 
la chapelle, ainsi qu’à un peu de ménage. A cette occasion ils sont de nouveau confrontés à des difficultés 
pour ouvrir la porte de la chapelle, au risque même de casser la clé. 
De même, constat qu’à l’emplacement du bénitier, a été installé un coffret métallique de couleur rouge 
identifié « registre de sécurité ». 
M. le Responsable des Services Techniques en est informé par téléphone, il diligente sur place un de ses 
agents. Lequel, constatant la situation, meulera la butée métallique insérée dans la maçonnerie. 
Mais la situation doit être examinée sérieusement afin de trouver une réponse appropriée et pérenne. 
Quant au bénitier, il va falloir le positionner sur le pilier à côté du coffret « registre de sécurité ».        
Le 22, à la mairie, vers 10h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE, rencontre M. BOURGEOIS, Premier 
Adjoint, pour évoquer ce qui a été constaté hier à la chapelle ; requête est aussi faite pour que les Services 
Techniques puissent procéder à un « grand ménage » intérieur et extérieur de la chapelle et sa crypte, des 
ruines et du clocher, ainsi que des sources, avec notamment la perspective d’une prochaine visite de la 
commission UNESCO de la Fédération Européenne des Sites Clunisiens.    
 
Le 30, Candidatures UNESCO, la Fédération Européenne des Sites Clunisiens nous communique, par 
courriel, « L'écho #2 des candidats UNESCO », celui-ci est partagé aux membres élus du CA ainsi qu’à 
M. le Curé et M. le Maire…  
 
Avril 2022 
Le 05, Candidatures UNESCO, par courriel, le « bureau de rédaction », de la Fédération Européenne 
des Sites Clunisiens nous adresse un questionnaire d’introduction à la candidature à informer :  

« Madame, Monsieur,  
Bienvenue au questionnaire d'introduction à la candidature UNESCO. Le bureau de rédaction vous remercie 

d'avance pour votre participation et votre coopération ».   
Demande auprès de M. le Maire pour la suite à donner en suggérant un point contact attaché à la MOA 
(Commune), Mme BESNARD par exemple, avec collaboration de « LAPSAT » ???  
Le 06, un courriel de M. MANDONNET, Maire-adjoint, nous informe que M. le Maire l’a chargé du 
dossier « Candidature UNESCO ». 
Le 07, par courriel, le Président lui adresse cette réponse : 
« Veuillez agréer nos très vifs remerciements pour ce courriel tellement encourageant ! 
Nous exprimons à Monsieur le Maire notre respectueuse gratitude ! 
Nous demeurons à votre disposition et en attente de vos souhaits pour poursuivre ce magnifique projet.   
Avec l’assurance de mes sentiments dévoués les plus respectueux. » 

Sont destinataires en copie : Monsieur le Maire, Monsieur le Curé, Monsieur. BELLANGER, les 
Membres élus du CA, Mme BESNARD et Mme Beatriz Alonso Ballesteros du Bureau des candidatures 
UNESCO à la Fédération Européenne des Sites Clunisiens.  
Voilà une nouvelle étape très importante ! 
Le 10, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE se rendent à l’abbaye du Bec-Hellouin et, en cette 
circonstance, ils ont le plaisir d’avoir quelques échanges avec Frère Claude, Prieur et Supérieur sur place 
de la Communauté.         
Le 13, vers 14h30, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent au renouvellement des fleurs dans 
la chapelle, ainsi qu’à un peu de ménage. 
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Le 14, le quotidien « Ouest-France » de ce jour (édition du Pays d’Auge), nous apprend qu’une 
délibération du Conseil Municipal de SAINT-ARNOULT, adoptée le lundi 11avril 2022, relate ce qui 
suit : 
« Lors du conseil municipal de lundi 11 avril 2022, l’ordre du jour pointait sur le Prieuré de Saint-
Arnoult. Le monument correspond en fait à deux édifices : la chapelle prieurale et l’église 
paroissiale. Ces deux bâtiments sont classés monuments historiques depuis 1970. Les Amis du 
Prieuré de Saint-Arnoult vont pouvoir se réjouir : la chapelle sera encore plus mise en 
évidence par la cession du terrain situé à l’angle de la rue du Prieuré et du chemin du Lavoir. 
Mr et Mme Berdugo, acquéreurs de la Maison du Prieuré dite « Presbytère », dans l’ensemble 
immobilier de la SCCV du Prieuré, ont rétrocédé pour un euro symbolique la partie haute de ce 
terrain à la commune. La parcelle couvre une superficie de 529 m². »   

Le 15, le Président partage très largement, par courriel, ce qui précède : 
« Mesdames et Messieurs, très chers Collègues, 
En partage le présent pour encore une bonne nouvelle ! 
Notre gratitude aux généreux donateurs et à la Commune qui accepte ce beau don ! 
Je pense que le blog paroissial peut s’en faire l’écho de même que nos amis (associations et fédérations).  
Très respectueusement. Gérard HARDUIN-AUBERVILLE » 
   
 Le 15, en ce jour du « Vendredi Saint », de 14h15 à 15h45, M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard, se 
rend à la chapelle : 

- Accueil d’un touriste allemand, 
- SMS à M. le Responsale des Services Techniques de la Commune pour signaler : 

o Que le petit spot, côté droit, destiné à éclairer le Christ du tabernacle ne fonctionne plus, 
o Que la fermeture de la porte à deux tours de clé a été très difficile quant au second tour.  

- Par SMS et téléphone, échanges avec M. HEUDRON : 
o  Au sujet de la finalisation de la réparation des doigts sur la statue de st. Clair (adhésif à 

supprimer et éventuels raccords de patine). 
o Demande possibilité de redorer le Christ sur la Croix de la piscine romane. 
o M. HEUDRON va passer à la chapelle très prochainement. 

- Dépose dans l’Autel un nouveau Missel Romain complet (nouvelle édition), ainsi qu’un ensemble 
neuf de linges d’autel, ainsi qu’une nouvelle « housse » pour couvrir les matériels de sonorisation, 
le tout offert par Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE Chantal et Gérard.  

Le 19, Candidatures UNESCO, par courriel, à 17h53, le « bureau de rédaction », de la Fédération 
Européenne des Sites Clunisiens : 

Madame, Monsieur, 
Le 5 avril vous auriez dû recevoir le questionnaire d'introduction à la candidature UNESCO.  
Le Bureau de rédaction vous remercie d'avance pour votre participation et votre coopération.   
N’oubliez pas le délai de retour du questionnaire: l'équipe du Bureau de rédaction apprécierait que les 
réponses soient retournées avant le 23 avril 2022. 
L'enquête devrait être dans votre boîte ou dans SPAM. Cependant, voici le Link pour répondre au 
questionnaire: 
https://brsitesclunisiens.surveysparrow.com/s/enqute---site-clunisien-individuele---clone/tt-1ca85d 
Pour toute question, veuillez contacter: br.sitesclunisiens@gmail.com Merci beaucoup, L'équipe du 
Bureau de rédaction » 

Ce courriel est immédiatement transféré à Monsieur Philippe MANDONNET, Maire Adjoint, en charge 
du dossier. 
Le 20, courriel de M. Valery COLOMBEL, Vice-président de notre CA : 
« Désolé de ne pas vous avoir contacté plus tôt. Je vous transmets mes acquiescements sur l’ensemble des 
demandes auxquelles je n’ai pas répondu, compris celle du budget prévisionnel qui est à 0 € d’activité. 
Comme vous le constatez, je n’ai plus d’action dans LAPSAT. Mon précédent mail n’a suscité aucune 
réponse.  
Vous y faites un travail conséquent et depuis longtemps. Il serait important que LAPSAT perdure sous 
quelque forme à trouver, ainsi qu’avec des actes et des personnes pour les accomplir. 
Je vous adresse par courrier mon adhésion pour soutien. 
Bien cordialement – Valéry COLOMBEL. » 
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Le 21, de 10h00 à 10h20, à sa demande, entretien téléphoné de M. Philippe MANDONNET, Maire Adjoint, 
en charge du dossier UNESCO, avec le Président, pour finalisation du questionnaire UNESCO ; celui-ci 
est donc retourné dans les délais impartis, soit avant le 23/04/2022. M. MANDONNET, informe le 
Président, que M. le MAIRE a missionné Mme Marie-Pierre BESNARD pour rejoindre le projet et assister 
M. MANDONNET ; le Président exprime, au nom de « LAPSAT » ses très vifs remerciements pour ces 
dispositions particulièrement favorables.  
 
Mai 2022 
Le 02, vers 14h00, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent au renouvellement des fleurs dans 
la chapelle, ainsi qu’à un peu de ménage non seulement dans la chapelle mais aussi dans le clocher, M. 
HARDUIN-AUBERVILLE effectue aussi du désherbage dans l’aire des ruines. Les problèmes de spots 
défaillants sont toujours en attente d’une solution.   

Le 03, Courriel envoyé aux Membres élus du CA, ainsi qu’à M. le Maire, M. le Curé : 
« Mesdames et Messieurs, 
Hier, lundi 02 mai 2022, vers 14h00, venant à la chapelle, entre autres pour renouveler les fleurs, 
Monsieur le Maire m’a fait le plaisir et l’honneur de me présenter la seconde « table de lecture » disposée 
à côté de la première évoquant Cluny. 
Vous avez deux photos en pièces jointes. 
Grâce aux « QR codes », tout visiteur disposant d’un téléphone portable actuel peut ainsi accéder aux 
trois propositions de visites virtuelles, dont celle très ludique avec Robertus. 
J’ai très chaleureusement remercié Monsieur le Maire pour ce nouveau et remarquable dispositif qui 
s’inscrit parfaitement dans la dynamique « UNESCO ». 
Avec l’assurance de mes sentiments dévoués et les plus respectueux. 
Gérard HARDUIN-AUBERVILLE, président. »  
  

  
 
Le 04, de 11h00 à 11h30, M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard fait un point à la chapelle avec M. Francis 
MESPREUVE, notre Trésorier, mais aussi détenteur d’un jeu de clés des lieux et donc d’un accès à la 
nouvelle centrale d’alarme : partage du code et des procédures, l’intérêt de disposer de badges demeure 
évident. Une visite des lieux est réalisée (sauf la crypte), et permet de conforter la nécessité d’entretiens 
(nettoyages, charpente et sablières dans la chapelle, l’éradication des végétaux parasites sur les 
maçonneries des ruines, la crypte, le clocher, les sources et le lavoir).       
Le 07, de 14h00 à 17h00, à la chapelle, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent : 
* à l’entretien des fleurs, 
* à la remise en place des bancs, comme antérieurement aux dispositions « COVID », avec un ménage,  
* à un entretien important au niveau des extérieurs du côté nord (sources et plantations), la piscine romane 
et le lavoir nécessitent un nettoyage complet.  
Le 13, réception de la facture relative à l’assurance de notre orgue positif (Assurance des 
Musiciens/MONCEAU Assurances). Celle-ci est réglée par chèque de 237,85€ (idem les années 
précédentes) le 18 mai 2022.    
Le 13, par courriel, la Paroisse souhaite connaître les propositions de dates pour les Messes estivales. 
Le 16, « A l’attention des représentants des Sites Clunisiens candidats UNESCO » par courriel : 
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« Vous l’avez certainement déjà noté dans vos agendas, le vendredi 1er juillet 2022 se tiendront les Assises 2022 
de la candidature UNESCO de Cluny et des Sites clunisiens européens. 
A cette occasion, nous vous présenterons les modalités du développement de la candidature de votre site, jusqu’à 
l’inscription de la liste clunisienne sur les Listes Indicatives Nationales des Etats concernés, à l’horizon 2024. 
L'organisation de votre travail dans votre région, informations que vous devrez réunir et transmettre, votre 
communication, la mise en place des premiers événements autour de votre candidature et partenariats avec les 
autres candidats seront détaillés à cette occasion. 
Votre participation aux Rencontres Européennes d'Eté 2022 est donc indispensable, car elle fait déjà partie du 
processus de la candidature. Elle garantira la bonne intégration de votre site dans cette démarche internationale 
hors-normes. Cet événement marque aussi un temps de découverte et de convivialité clunisiennes, au cours 
duquel se renforcent les liens entre les sites, les femmes et les hommes qui les valorisent. 
Vous trouverez ci-joint, pour rappel, le programme et le bulletin d’inscription nécessaires, que nous vous 
remercions, si vous ne l’avez pas déjà fait, et pour la bonne organisation de ces journées, de nous retourner sans 
délai. 
Dans l’attente du plaisir de vous retrouver à cette occasion, nous vous présentons nos salutations les 
meilleures. » 

Ce courriel est immédiatement transféré à Monsieur Philippe MANDONNET, Maire Adjoint, en charge 
du dossier. 
Le 17, par courriel, la Paroisse retient les propositions pour les célébrations des Messes estivales : 

 La Messe Patronale (St. ARNOULT et St. CLAIR), le samedi 16 juillet 2022 à 10h30. 
 La Messe pour les défunts de SAINT-ARNOULT, le samedi 20 août 2022 à 10h30. 

Nous nous associons aux très vifs remerciements déjà adressés à Monsieur le Curé.   
Le 24, de 14h00 à 15h00, à la chapelle, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent : 
* à l’entretien des fleurs, 
* au désherbage des ruines. 
 
Juin 2022 
Le 01, c’est avec beaucoup de tristesse que nous apprenons ce jour le décès, à l’âge de 101 ans (il aurait 
eu 102 ans le 06 juin), du Père Bruno LAIR, moine à l’abbaye de la Trappe, à SOLIGNY la Trappe, dans 
l’Orne. Père Bruno est celui qui a initié et fabriqué, durant de longues années, les succulentes pâtes de 
fruits de la Trappe.  
Le 11, de 14h00 à 15h00, à la chapelle, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent : 
* à l’entretien des fleurs, 
* au désherbage des ruines. 
Durant ce temps 2 visiteurs seront accueillis. 
Le 09, de 17h00 à 18h30, M. HARDUIN-AUBERVILLE reçoit Mme Michèle CLEMENT, guide 
conférencière, qui doit, à la demande du Comité d’Animations de SAINT-ARNOULT, commenter une 
visite de SAINT-ARNOULT le samedi 11 juin 2022, à partir de 15h00 ; en partant de la Mairie pour 
s’achever à la chapelle, via la rivière « morte ». 
Le 10, de 09h30 à 10h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE reçoit M. Bertrand HEUDRON, restaurateur 
/doreur, qui vient achever la remise en état des doigts de la main gauche de St. Clair ; M. HARDUIN-
AUBERVILLE lui confie le Christ de la Croix de la piscine romane pour être redoré à la feuille d’or, ainsi 
que le pied en cuivre pour lui restituer son éclat ; ces deux objets seront de retour sous quinzaine. Ces 
restaurations, comme celle des doigts de St. Clair seront prises en charge par M. HARDUIN-
AUBERVILLE Gérard. 
Le 10, après-midi, à la chapelle, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent : 
* à l’entretien des fleurs, ainsi qu’à un complément de nettoyage (ronces, lierre) aux sources. 
M. HARDUIN-AUBERVILLE met en place une solution provisoire pour éclairer le Christ du tabernacle 
(spot manquant sur le côté droit) , signalé depuis de nombreuses semaines. 
L’éclairage de la crypte est défaillant, 2 spots seulement fonctionnent. 
Un « morceau » substantiel (au moins deux kilos) de la corniche en pierres située au- dessus de la grande 
porte s’est détaché !   
De la végétation parasite demeure à la jonction du mur gouttereau sud et de la tour du clocher, il 
conviendrait de la supprimer au plus vite. 
Le 11, de 16h15 à 18h00, accueil du groupe guidé par Mme CLEMENT, environ 25 personnes, visite du 
« Prieuré de Saint Arnoul sur Touque », quelques contributions de M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard. 
Goûter offert sur la pelouse par Mme la Présidente du Comité d’Animations.  
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Très grande satisfaction des visiteurs, qui, dans leur très grande majorité, ont découvert les lieux !   
Le 12, après-midi, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent aux derniers rangements dans la 
chapelle. 
Le 24, de 09h00 à 10h00, à la chapelle, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent : 
Mme au ménage et au fleurissement, 
M. au désherbage des ruines de l’église. 
Le 24, de 11h30 à 13h15, M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard, reçoit Mesdames LUCBERNET Sophie 
et RABIA Laura, respectivement Présidente du Comité d’Animations de SAINT-ARNOULT et Cheffe de 
Chœur à TROUVILLE, dans la perspective d’un concert qui serait donné le 24 septembre 2022, au profit 
de la lutte contre le cancer ; cette manifestation serait organisée par le Comité d’Animations, au format 
« chœur de chambre », pour un programme de musique sacrée. Madame RABIA a procédé à des tests 
acoustiques avec sa voix de soprano en trois endroits différents : l’intérieur de la chapelle, la chapelle 
latérale gothique et la crypte. La chapelle latérale gothique serait privilégiée.         
Le 30, M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard remet à la chapelle la croix de la piscine romane à l’issue 
des restaurations réalisées par M. HEUDRON ; le pied en cuivre nettoyé et reluisant, le Christ doré à la 
feuille d’or 22,5 carats. Au préalable, la croix à été présentée à M. le Curé et à M. BOURGEOIS, Premier 
adjoint à M. le Maire de SAINT-ARNOULT. Une copie de la facture, réglée par M. HARDUIN-
AUBERVILLE, soit 600 euros, a été donnée à la Mairie, elle comprend aussi la réparation des deux doigts 
de la main gauche de St. CLAIR (200€).  
 
Juillet 2022 
Le 05, M. HARDUIN-AUBERVILLE, procède : 
 Au désherbage des ruines de 10h30 à 12h, puis de 13h30 à 14h15, 
Taille et désherbage au niveau des sources ainsi que nettoyage des plaques en laiton gravées au-dessus de 
chacune d’elles, de 14h15 à 15h15. 
Le 06, M. HARDUIN-AUBERVILLE, procède au retour de l’orgue vers la chapelle avec M. Emmanuel 
FOYER et son épouse, de 10h30 à 11h00, puis, M. Emmanuel FOYER avec l’assistance de Mme, durant 
1heure, effectue un contrôle complet de notre instrument revenu à la chapelle. Nous règlerons une facture 
de 190,20€, à cet effet, le 05/08/2022 à M. FOYER. 
Le 06, dans la matinée, un agent des Services Techniques intervient dans la crypte pour une remise en 
service des différents éléments d’éclairage.   
Le 06, de 14h00 à 16h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE, commence un nettoyage substantiel à l’intérieur 
de la chapelle et notamment du chœur.  
Le 09, de 14h00 à 16h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE et M. Francis MESPREUVE effectuent un travail 
important de ménage dans la chapelle, particulièrement la nef. En cette occasion M. MESPREUVE informe 
M. HARDUIN-AUBERVILLE du décès de Mme Colette COUESNON, à l’âge de 84ans le 01 juillet 
dernier. Madame COUESNON a été membre « bienfaiteur »  de « LAPSAT » depuis sa fondation jusqu’à 
la fin 2018, une santé devenue trop précaire l’avait amené à retrouver sa maison natale à SAINT-HYMER 
pour y vivre ses dernières années. La chapelle lui était très chère !  
Le 10, M. HARDUIN-AUBERVILLE poursuit et achève le nettoyage de la chapelle pour la préparation 
de la Messe du 16 juillet prochain.    
Le 15, nous recevons la facture de notre assurance « Multigaranties vie associative » souscrite auprès de 
« GMF La Sauvegarde Assurance » pour un montant de 172,62€. Cette facture est réglée, par chèque, dès 
le 21/07/2022. Par suite de l’ajustement des paramètres suivants : budget et nombre d’adhérents assurés 
nous avons reçus, le 03/08/2022, une mise à jour de notre contrat avec une cotisation de 141,52€, soit une 
diminution de 31,10€.,   
Le 15, de 14h00 à 16h00, Mme HARDUIN-AUBERVILLE fleurit la chapelle pour la messe du lendemain 
tandis que M. HARDUIN-AUBERVILLE prépare pour le célébrant. 
Le 16, à 08h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE effectue un dernier nettoyage des plaques, en laiton, 
identifiant les sources.  
Le 16, de 10h30à 12h15, célébration de la Messe patronale par le Père Louis SOKOLA, délégué par M. le 
Curé retenu à Trouville, en présence de M. le Maire et de M. VADROT Conseiller Municipal. Une 
quarantaine de personnes partage cette belle célébration soutenue par Mme Nicole MARODON à l’orgue 
« Isabel ». 
A l’issue de la Messe, le Père Louis SOKOLA retournera aux sources pour bénir la Croix rénovée de la 
piscine romane.  
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Vers 12h00, M. HARDUIN-AUBERVILE G. aidé de M. Dominique GHUILHEM, retire la Croix de la 
piscine romane et la dépose dans la chapelle.      
Dans l’après-midi, M. HARDUIN-AUBERVILE G, achève de remettre en ordre la chapelle après la 
célébration. 
Le 27, de 14h00 à 16h00, Mme HARDUIN-AUBERVILLE, fleurit la chapelle et effectue un ménage 
complet (aspirateur) ; M. HARDUIN-AUBERVILLE réalise un désherbage des ruines. La source de St. 
Clair ne coule que d’un mince filet ne permettant même pas de recueillir de l’eau, cette situation est 
inédite ; de plus, le robinet de service pour obtenir de l’eau de ville est indisponible. Nous constatons aussi 
que la planche à battre du lavoir est détériorée et déplacée. 
Notons que la clôture de la parcelle de terrain acquise très récemment par la Commune, cf. supra le 14 
avril 2022, a fait l’objet d’un débroussaillage complet, ce qui améliore substantiellement l’approche 
visuelle des lieux, via la rue de la Chapelle. C’est un grand progrès et nous attendons, pour le moins, que 
cette clôture de 2m de hauteur soit réduite à 1m, voir même supprimée. 
Au 31 juillet, « LAPSAT » ne compte que 25 adhésions pour un montant de 1960,50€, et nous avons déjà 
réglé 1160,20€ de charges. 
Le 27,  
 
Août 2022 
La source de St. Clair ne s’écoule plus du tout par l’orifice habituel, faute d’un niveau d’eau suffisant dans 
le puisard qui l’alimente, aucune mémoire ne témoigne d’un tel évènement dans l’histoire de ces lieux ! 
Heureusement de l’eau continue de soudre au pied de la source.  
Le 06, de 14h30 à 16h00, Mme HARDUIN-AUBERVILLE, fleurit la chapelle et M. HARDUIN-
AUBERVILLE procède au désherbage des ruines ; puis Mme parvient à recueillir de l’eau à l’entrée du 
lavoir pour reconstituer des réserves dans le clocher. Mme HARDUIN-AUBERVILLE effectue un 
nettoyage au niveau des sources ainsi qu’un entretien des deux massifs de fleurs.  
Le 09, à 10h15, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, passent à la chapelle pour réhydrater les fleurs 
dans le vase auprès de la Vierge ; 4 visiteurs se présentent et sont reçus. M. HARDUIN-AUBERVILLE 
procède à un test de siphonage pour obtenir de l’eau via le conduit habituel, cela fonctionne si besoin (par 
exemple pour la Messe du 20 août).   
Le 17, de 09h30 à10h30, M. HARDUIN-AUBERVILLE procède au désherbage des ruine. 
Le 17, de 14h30 à 17h30, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE effectuent un ménage approfondi de la 
chapelle, dans la perspective de la Messe du 20 août prochain. 
Le 19, dans la matinée, un technicien des Services Techniques, a remis en état le spot défaillant, côté droit 
dans la chapelle, qui a pour objet de participer à l’éclairage « croisé » du Christ sur le tabernacle. De plus, 
cette personne a vérifié que dans la crypte le hublot et les quatre spots fonctionnaient bien. 
Le 19, de 17h00 à 18h00, à la chapelle, M. HARDUIN-AUBERVILLE, prépare la célébration du 
lendemain et Mme HARDUIN-AUBERVILLE effectue le fleurissement. 
Le 20, à 08h30, M. HARDUIN-AUBERVILLE effectue un dernier nettoyage des plaques, en laiton, 
identifiant les sources ainsi que les derniers préparatifs pour l’office.  
De 10h30 à 11h45, célébration de la Messe par M. le Curé, le Père Jean-Parfait CAKPO ; M. le Maire s’est 
excusé d’être retenu pour une affaire urgente, Mme NUDD, Adjointe est présente. 43 personnes, en dehors 
de M. le Curé et de Mme MARODON organiste, participent à la célébration. 
Mme MARODON constate, et nous signale, que le « premier Fa » de l’orgue est défaillant ; nous 
demandons, dès ce jour, par SMS, puis par courriel de confirmation, à M. Emmanuel FOYER, notre 
Facteur d’orgues, de bien vouloir intervenir dès que possible.   
A 12h00, M. HARDUIN-AUBERVILE G. aidé de M. Dominique GHUILHEM, retire la Croix de la 
piscine romane et la dépose dans la chapelle.    
De 14h00 à 15h00, M. HARDUIN-AUBERVILE vient à la chapelle pour finaliser la remise en ordre.       
Le 23, de 15h00 à 16h00, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE procèdent à l’entretien des fleurs, au 
rangement des linges liturgiques après nettoyage et repassage. 
Le 24, nous recevons un courriel de Mme la Présidente du Comité d’Animation de SAINT-ARNOULT, 
nous informant que le concert prévu à la chapelle, le 17 septembre prochain, ne pourra avoir lieu, la 
demande auprès du Diocèse, via la Paroisse, venant d’être déposée le 23 août, pour le 17 septembre, ne 
peut être satisfaite, cf. le courriel     ci-après de la Paroisse : 

Bonjour Madame Sophie LUCBERNET, 
Nous avons bien réceptionné votre courriel et par conséquent votre projet de concert  pour le 17 
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septembre 2022 en l'église St Arnoult. 
Cependant toute demande de concert doit être faite trois mois avant la date indiquée. 
Ces recommandations et ces délais sont connus  par les musiciens et choristes qui œuvrent en notre 
Paroisse. 
De ce fait, il est difficile de pouvoir vous donner un accord pour cette date mais nous vous invitons à 
proposer une date plus lointaine. 
Nous vous prions d'agréer, Madame, nos sincères salutations. Le secrétariat 

Le 26, c’est avec très grande satisfaction que nous recevons le courriel suivant de Mme la Présidente du 
Comité d’Animations de SAINT-ARNOULT : 

« Objet : Fwd: Demande de concert à la Chapelle de Saint-Arnoult 
Désolée pour les émotions mais cette fois, c'est bon, le concert du 17 septembre aura bien lieu. 
Je m'attelle IMMÉDIATEMENT à fournir les documents à la paroisse. 
Amicalement, 
Sophie Lucbernet, 06 84 81 68 55 » 

Ce très heureux dénouement fruit d’un bon et beau dialogue (via courriels) entre Mme la Présidente 
LUCBERNET et M. le Curé qui in fine :   

 « Bonjour Madame Sophie LUCBERNET,  
Par ce courriel nous vous informons que Père Jean-Parfait CAKPO autorise votre demande de concert 
pour le samedi 17 septembre 2022 en la Chapelle de St Arnoult. 
Vous trouverez ci-joint des documents à lire, à compléter et à nous renvoyer accompagnés d’une 
attestation d'assurance et du programme du concert dans les plus brefs délais. 
Nous vous prions d'agréer, Madame, nos sincères salutations. 
Le secrétariat » 

   
 Septembre 2022 
Le 01, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE de 14h00 à15h30 ménage et fleurissement à la chapelle. 
Le 05, à 15h00, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE déposent à l’atelier de M. HEUDRON, 
restaurateur/doreur, sis à SANNERVILLE (14940), la croix de procession de la chapelle pour être 
réargentée.  
Le 06, suite à l’accord de Sœur LUCIE, Responsable de la communauté des Sœurs Franciscaines de 
Deauville, pour héberger de nouveau notre orgue, un courriel est envoyé  à M. le Maire pour une  demande 
de prise en charge du transport par les Services Techniques de la Commune.  
Le 08, vers 10h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE constate à la chapelle que des joints de faîtières sont 
désagrégés sur le versant sud et que des morceaux de terre cuite sont tombés dans la chapelle devant l’autel 
et sur le premier banc côté nord ; M. le Maire en est aussitôt informé in situ ; c’est certainement une des 
conséquences de l’orage du 5 en fin de journée.   
Le 09, de 10h00 à 12h00, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE procèdent au ménage et au 
fleurissement ; M. HARDUIN-AUBERVILLE débarrasse le clocher de tous les cartons contenant des 
lumignons. Désormais il n’y a plus de « bougies feux » dans la chapelle, elles sont toutes remplacées par 
des bougies led, y compris les votives pour la Vierge.   
Le 12, à 14h30, M. HARDUIN-AUBERVILLE à rendez-vous, à la chapelle, avec Mme la Présidente du 
Comité d’Animations de SAINT-ARNOULT, Mme LUCBERNET, pour préparer le concert de samedi 
prochain 17 septembre, qui se déroulera dans les ruines de la chapelle latérale gothique. 
A 15h30, Mme Laura RABIA, Cheffe et Directeur artistique du Chœur de chambre de TROUVILLE sur 
Mer, nous rejoint. 
A partir de 16h30, installation   en vue de la première répétition de 18h00 à 21h30. 
Le 15, de 16h00 à 20h30, seconde répétition du Chœur de chambre de TROUVILLE sur Mer.  
Le 16, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE de 14h00 à15h00 ménage et fleurissement à la chapelle. 
Le 17, à 11h45, M. HARDUIN-AUBERVILLE accueille Mme LAURA RABIA pour les mises en place 
et l’ultime répétition pour le concert qui doit être donné à 16h30. 
A 14h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE est de nouveau à la chapelle à disposition de l’organisation. 
Le concert débute à 16h40 jusqu’à 18h00, une soixantaine de personnes y assiste et exprime une grande 
satisfaction ! Le cocktail offert par les choristes et le Comité d’Animations de SAINT-ARNOULT suit à 
18h30 dans les ruines de l’église et témoigne d’une très grande convivialité.     
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Le 18, de 14h00 à 15h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE procède aux derniers rangements dans la 
chapelle. 
Le 19, M. HARDUIN-AUBERVILLE reçoit la nouvelle pâle liturgique réalisée sur mesures, par le Carmel 
de LOURDES pour couvrir notre patène de 25cm de diamètre.  
Le 21, après-midi, M. HARDUIN-AUBERVILLE reçoit un appel téléphoné de M. SIMON Fabrice, 
Président de JUBILATE, pour un prêt de notre orgue, en octobre (stage ANFOL). M. HARDUIN-
AUBERVILLE lui fait suivre par courriel la convention à compléter. Elle nous est retournée signée et 
paraphée le 22 septembre.   
Le 24, M. le Maire nous informe que l’orgue pourra être transféré chez les Sœurs à Deauville dès mercredi 
28 au matin.  
Le 26, après-midi, M. HARDUIN-AUBERVILLE, retourne, par courriel, la convention de mise à 
disposition signée et paraphée, de notre orgue « Isabel ».   
Le 26, nous répondons à la demande d’« Abbayes de Normandie » en fournissant les éléments suivants : 
Pour ce qui concerne le Prieuré de Saint Arnoul sur Touque, nous avons reçu 231 personnes physiques 
entre juin et à ce jour de septembre, 26/09/2022 ; il faut y ajouter 475 visites « virtuelles » via nos 3 outils 
principaux. 
Le 27, de 11h00 à 11h45, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE procèdent au ménage. 
La source de St. Clair coule à nouveau, mais avec un débit faible.   
Le 28, à 10h30, par les bons soins des Services Techniques de la Commune, et sous un beau soleil inespéré, 
notre orgue « Isabel », quitte la chapelle de SAINT-ARNOULT pour regagner celle des Sœurs 
Franciscaines à DEAUVILLE. A 17h15, Emmanuel FOYER, Facteur d’orgues, passe pour un contrôle : 
notre instrument est en excellent état. Ces différentes séquences ont toutes été préparées et accompagnées 
par M. HARDUIN-AUBERVILLE. 
Le 29, de 11h00 à 12h00, M. HARDUIN-AUBERVILLE, est à la chapelle pour une remise en ordre des 
bancs, déplacés la veille pour faciliter la manutention de l’orgue.    
 
Octobre 2022 
Le 03, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE de 13h30 à14h00 ménage et fleurissement à la chapelle, M. 
HARDUIN-AUBERVILLE enlève de la crypte la vingtaine de bougies feu qui y était encore. Deux 
visiteuses sont ravies de profiter de cette aubaine pour découvrir les lieux. A ce jour l’éclairage de la crypte 
fonctionne, mais un grand nettoyage serait nécessaire. 
Le 12, la Fédération Européenne des Sites Clunisiens, nous fait parvenir, ainsi qu’à la Commune, par 
courriel, un « guide de communications des sites candidats à l’inscription sur la liste du Patrimoine 
Mondial à l’UNESCO », à ce jour, 100 candidats pour 9 Pays. Nous notons une évolution des logos, et 
la Fédération va « pour rendre visible sur le terrain notre candidature », nous « offrir le fichier numérique 
HD personnalisé à l'image de votre site, et prêt à l’impression, qui vous permettra de réaliser un roll’up 
100x200 cm (banderole autoportée verticale) auprès du partenaire de votre choix. Vous le recevrez sur 
cette même adresse via We transfer dans le courant des prochains ». Tous les candidats sont invités à 
« jouer collectif » et à utiliser les réseaux sociaux.       
Le 13, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE de 10h00 à10h30, entretien du fleurissement.  
Le 13, à cette date, les joints de faîtières n’ont pas été réparés ; de même, la végétation parasite, sur la 
jonction du mur gouttereau sud avec la tour du clocher, n’a pas été éradiquée et prolifère. Le sol des ruines 
est de nouveau envahi par la végétation.   
Le 17, réception par courriel et We transfer de « votre roll'up UNESCO. » C’est désormais propriété du 
candidat, soit pour nous la Commune de SAINT-ARNOULT. La photo peut être remplacée de même des 
modifications, mais toujours en respect de la charte graphique « candidature UNESCO ». Voilà un support 
de communication très intéressant, une bannière pourrait être proposée pour exhibition dans le hall central 
des Franciscaines, par exemple ? 
Le 20, nous recevons, un courriel, de M. VOROS, Directeur de la Fédération Européenne des Sites 
Clunisiens : 
« Ainsi que nous vous l'avions annoncé lors de notre assemblée générale du 1er juillet dernier, il est 
désormais temps pour vous d’intégrer concrètement votre site dans la candidature UNESCO du bien en 
série Cluny et les Sites Clunisiens Européens. 
Vous trouverez en pièce jointe le guide technique qui présente l'ensemble des données et documents à 
collecter afin de permettre au Bureau de la candidature d'établir le dossier de votre site. 
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Cette tâche complexe doit être effectuée par le comité local pour la candidature UNESCO de Saint-
Arnoult, que vous êtes maintenant chargé de former. 
Vous avez l’opportunité de bénéficier du conseil du Bureau de la Candidature, en copie, dans cette 
passionnante mission. 
Merc à vous de nous envoyer le formulaire de la page 8 dûment rempli dès qu'il sera prêt. 
 Les comités locaux une fois formés, la Fédération formalisera les comités territoriaux appropriés. » 
 
Le 21, à 13h15, départ de notre orgue de la chapelle de nos sœurs franciscaines, pour mise à disposions de 
l’association JUBILATE. M. Gérard HARDUIN-AUBERVILLE n’a pas été en mesure d’être présent pour 
cette opération.              
Le 22, M. SIMON responsable du stage nous signale un problème de dysfonctionnent de notre orgue : « le 
bourdon 8 » ne fonctionne pas. Après contact téléphoné avec Monsieur E. FOYER et conseils de celui-ci, 
M. SIMON parvient à utiliser l’instrument, mais qui demandera une intervention ultérieure de M. FOYER. 
 Le 24, en fin de matinée, après un échange téléphoné de M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard, avec la 
Fédération, cette demande est envoyée, en destinataire principal, à Monsieur le Maire Adjoint, Philippe 
MADONNET, « contact » officiel, chargé du projet « SAINT-ARNOULT, candidat à l’UNESCO ». 
Ce même jour en transférant le courriel du 20/10, à Monsieur le Maire, le Président, indique que 
« LAPSAT » se tient à sa disposition pour travailler sur ce document et suggère, à nouveau, que Mme 
BESNARD, de Mordicus Studio, soit missionnée par la Commune pour soutenir cet exceptionnel projet.         
  Le 25, de 11h00 à12h00, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent au ménage (aspirateur) et au 
fleurissement à la chapelle 
Le 27, par échanges de courriels et téléphonés, nous sommes convenus que l’orgue sera déposé à l’atelier 
de M. FOYER le 28 à 10h00, ce qui lui permettra d’examiner l’instrument puis de le ramener sur Deauville 
ce même jour. 
Le 28, à 10h00, notre instrument est déposé à l’atelier de M. FOYER à CAEN ; M. SIMON demande à M. 
FOYER de facturer à l’association JUBULATE ce qu’il conviendra (remise en état et déplacement). M. 
FOYER lui indique qu’il ne facturera rien mais qu’il l’invite à majorer d’autant son don à « LAPSAT ».   
Le 28, à 13h45, en présence de Gérard HARDUIN-AUBERVILLE, retour de l’orgue chez nos sœurs 
franciscaines. C’est Emmanuel FOYER, qui le transporte puis, sur place, procède aux opérations de remise 
en « ordre » (un registre bloqué notamment). M. FOYER va nous faire un compte rendu des anomalies 
constatées, très certainement consécutives à de mauvaises conditions de manutentions, soulevé indument 
par le plateau…M. FOYER nous conseille d’éviter, à l’avenir, de prêter notre instrument dans le cadre de 
stages intensifs. " 
L’association « JUBILATE » nous a envoyé un chèque de 150€, en date du 21 octobre 2022, au titre de 
don en remerciement pour la mise à disposition de notre orgue.      
 
Novembre 2022 
Le 04, de 11h00 à 11h30, à sa demande, M. HARDUIN-AUBERVILLE s’entretien par téléphone avec 
Mme Marie Pierre BESNARD (MORDICUS Studio. Sont évoqués :XXXXX 
Le 09, de 14h00 à 14h30, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent au fleurissement.    
Le 14, vers 10h00, au marché de PONT L’EVÊQUE, rencontre fortuite, et heureuse, de Gérard 
HARDUIN-AUBERVILLE avec M. Michel THOMASSON, membre éminent de notre association, dont 
nous étions sans nouvelles depuis plus d’un an. Hélas, M. THOMASSON confirme sa décision de ne plus 
être membre élu du CA de « LAPSAT », tout en demeurant membre adhérent à l’association, le président 
regrette beaucoup la démission du CA mais se réjoui de son attachement à « LAPSAT » ; en outre le 
président évoque rapidement l’importance des soutiens d’Elus pour le projet de candidature UNESCO (M. 
THOMASSON, est Conseiller communautaire Cœur Côte Fleurie).    
Le 14, de 13h00 à 13h15, entretien téléphoné, de Gérard HARDUIN-AUBERVILLE avec le Président 
Henri LUQUET, la « LUR » et « Les Amis de Trouville » au sujet de sa « Lettre d’informations », nous 
privilégions d’évoquer la candidature UNESCO de SAINT-ARNOULT et l’étroite synergie quelle 
engendre entre « LAPSAT » et la commune de SAINT-ARNOULT.        
Le 14, de 14h30 à 15h00, M. et Mme HARDUIN-AUBERVILLE, procèdent au fleurissement.   
Le 15, à 16h30, le Président reçoit un courriel de la Fédération Européenne des Sites Clunisiens au sujet 
des candidatures UNESCO dans le département de l’Allier, dont la communication peut-être inspirante ; 
le Président fait suivre immédiatement (à M. le Maire, aux Membres élus du CA et à Mme BESNARD de 
« MORDICUS Studio »).             
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Le 19, à 15h20 appel téléphoné de M. le Curé qui souhaite venir à la chapelle avec un prêtre ukrainien et 
une dame ukrainienne. Dans le demi-heure suivante, M. HARDUIN-AUBERVILLE Gérard accueille M. 
le Curé et les deux visiteurs ukrainiens à la chapelle, afin qu’ils évaluent les lieux pour un usage spirituel 
et liturgique au profit d’un groupe d’une vingtaine de fidèles orthodoxes. Ils repartent avec M. le Curé pour 
proposer rencontrer leurs frères et leur proposer la chapelle de SAINT-ARNOULT. Cette démarche est le 
fruit d’une demande de Mgr. HABERT, Evêque de BAYEUX-LISIEUX, pour répondre aux besoins de 
nos frères ukrainiens victimes de la guerre et réfugiés dans notre diocèse.        
Le 21, à la demande du président, Mme BESNARD (MORDICUS Studio) intègre sur notre site internet le 
logo officiel et normé de la candidature au Patrimoine mondial de l’UNESCO des Sites Clunisiens, dont 
SAINT-ARNOULT : 

 
 

Le 29, le président de « LAPSAT », envoie, par courriel, une proposition de constitution du Comité Local 
de candidature pour SAINT-ARNOULT, avec en copie, Monsieur le Maire, M. le Curé, les membres élus 
du CA et Mme BESNARD (MORDICUS Studio.      
 
Décembre 2022 
Le 05, en fin de matinée, M. Gérard HARDUIN-AUBERVILLE dépose à la chapelle tous les éléments 
pour installer la crèche.  
Le 08, de 14h30 à 15h45, Mme et M. HARDUIN-AUBERVILLE, installent la crèche pour ce Noël 2022. 
Mme HARDUIN-AUBERVILLE procède aussi au fleurissement. 
 
Votre serviteur et rédacteur, par suite d’aléas de santé, s’est arrêté là, avec ces dernières nouvelles.    
 

 
Succès de la phase des candidatures 

Nombre de sites engagés, qualité du patrimoine proposé, enthousiasme des représentants de Sites clunisiens... 
A tous points de vue, la phase des candidatures, désormais close, est un succès.  
Aux côtés de la Fédération, 103 sites de 10 pays se sont engagés dans la démarche 
d’inscription au Patrimoine Mondial.  
D’autres sites pourront-ils encore les rejoindre ? S’il n’est plus possible à ce jour de candidater auprès de la 
Fédération, les enjeux de la rédaction du dossier et les préconisations des comités centraux pourront amener 
l’équipe technique à étudier certains sites spécifiques au cours des prochains mois.  
 Les 103 candidats engagés sont à retrouver sur la carte www.clunypedia.com/map 
(menu déroulant : Candidats UNESCO) et le site internet www.sitesclunisiens.org.  

Seul candidat en NORMANDIE, et sis dans le Pays d’Auge ! 
 
 

 


